11 octubre 2024

#### IMPLANTACIÓN CITACIÓN DIFERIDA

A partir del próximo **lunes, 14 de octubre,** queda **implantada la citación diferida en todos los servicios** del hospital. Los **pacientes**, por tanto, **no serán citados de manera presencial** por parte de Admisión, sino de manera diferida **mediante SMS y correo postal.** 

El **personal sanitario** en consulta **deberá indicar a los pacientes que no acudan al pool** d**e citaciones**, que las citas les llegarán por correo postal y SMS y que pueden irse. Si a pesar de estas indicaciones acuden al pool, no se les proporcionará la cita.

Si se necesita notificar a Admisión que se cite un paciente (por ejemplo un paciente preferente) se deberá enviar como hasta ahora a <u>admision.hsur@salud.madrid.org</u>.

#### SOSPECHA DE MALIGNIDAD

En el caso de las **sospechas de malignidad nunca se citan de manera presencial**, al estar marcadas **van por un circuito diferenciado en Selene** y hay personal administrativo que las **revisa y cita diariamente**, estas citas se notifican telefónicamente y estos pacientes tampoco serán citados en el pool de citaciones de manera presencial.

#### **CONTINUIDAD ASISTENCIAL**

Este mes de octubre se ha presentado el **Plan Estratégico de Continuidad Asistencial de la Comunidad de Madrid 2024-2028.** Este Plan, se estructura en torno a las tres dimensiones de la Continuidad Asistencial (continuidad en la gestión, continuidad en la información y continuidad en la relación) y tiene como visión lograr una atención sanitaria integral centrada en las personas, orientada a una mejor experiencia del paciente y a los resultados en salud.

En su elaboración han participado **Carolina Medina**, enfermera de Continuidad Asistencial; **Silvia Bru**, responsable de continuidad asistencial del HUIC y **Jose Gilberto González**, director médico.

Se puede descargar el Plan Estratégico de Continuidad Asistencial en este enlace:

https://bit.ly/3NEc20t

11 octubre 2024

#### CAMPAÑA VACUNACIÓN GRIPE

Recordamos que el pasado lunes, día 7 de octubre, se inició la campaña de vacunación de la Gripe para profesionales sanitarios en el HUIC. Pueden acudir los miércoles y los viernes durante el turno de mañana y también los martes y jueves desde las 15:00 hasta a las 17:00 horas a la consulta de Enfermería de Salud Laboral para vacunarse.

Para facilitar la vacunación también se ha habilitado un horario especial en el que el enfermero de Salud Laboral se pasará por todos los servicios del hospital.



Por otro lado, los profesionales que quieran vacunarse contra Covid-19, pueden hacerlo en la consulta de Enfermería todos los viernes. No es necesario Cita Previa.

# POR TI, POR MI Y POR TODOS, ¡VACÚNATE!

Por lo que se refiere a la campaña de vacunación para prevenir el contagio por VRS que se inició el pasado 30 de septiembre, hasta la fecha se han administrado 585 vacunas.

#### SEGURIDAD DEL PACIENTE

Ya está disponible en intranet el último Boletín de Seguridad correspondiente al mes de septiembre. En esta ocasión nos recuerda cómo podemos mejorar la seguridad del paciente mediante la formación en seguridad, la transparencia y la comunicación, el reconocimiento de las buenas prácticas y la disminución de los riesgos.



11 octubre 2024

#### **PRESTIGIO E IMAGEN**

Este jueves 10 de octubre se han celebrado en Talavera de la Reina las **II Jornadas de las Unidades de Continuidad Asistencial** del Servicio de Salud de Castilla La Mancha (**SESCAM**). Son unidades de coordinación y continuidad asistencial entre atención primaria y Medicina interna para la atención del paciente crónico complejo en Castilla la Mancha.

En este encuentro, la responsable de Medicina Interna del HUIC, **Pilar Cubo**, ha contado la experiencia y los resultados de la unidad de enlace con Primaria y residencias y la Hospitalización a domicilio de nuestro hospital, en una mesa en la que participó la directora general de Cuidados y Calidad del SESCAM.

#### PRODUCCIÓN CIENTÍFICA

Ana Conseglieri Gámez ha participado en el trabajo "El insólito desarrollo de la primera cátedra de Psiquiatría por concurso-oposición en España", publicado en la Revista de la Asociación Española Neuropsiquiatría.

El objetivo principal de este estudio es el desarrollo histórico del proceso gracias al cual se creó la primera cátedra de Psiquiatría por concurso-oposición existente en una facultad de Medicina española. Su convocatoria inicial fue en 1933, pero tardó catorce años en ser cubierta en propiedad. Se analizarán los numerosos opositores que se presentaron, los diversos tribunales, las seis convocatorias y los tres tipos de concursos. Se disertará sobre estos insólitos procesos que llevaron a declarar la plaza desierta en cuatro ocasiones.

Francisco García Sánchez y Natalia Mudarra García han participado en el trabajo "Evaluation of postoperative results after a presurgical optimisation programme", publicado en la revista Perioperative Medicine.

El objetivo de este estudio fue evaluar los resultados de la implementación de un programa de optimización prequirúrgica, liderado por una enfermera, en pacientes sometidos a cirugía mayor entre enero de 2019 y diciembre de 2022.

Ambos trabajos están disponibles para su consulta en intranet.

11 octubre 2024

## **APLICACIÓN DE FORMACIÓN**

Recordamos a todo el **personal de nueva incorporación** que se puede **descargar** la **aplicación móvil de Formación, Docencia y Comunicación** del hospital, desde la que se gestiona la **formación continuada del HUIC**. Se trata de la plataforma de formación SEASALT, la misma que también utilizan hospitales como el Puerta de Hierro, Infanta Leonor, La Paz, La Princesa, Príncipe de Asturias, Ramón y Cajal, Niño Jesús, Doce de Octubre, Henares, Fundación Alcorcón y Gregorio Marañón.



# APP DE FORMACIÓN, COMUNICACIÓN Y DOCENCIA

- Cursos y webinars
- Sesiones clínicas
- Píldoras formativas
- Certificados y diplomas
- Notificaciones y alertas
- Plan transversal común
- Rotaciones
- Actividades complemente
- Entrevistas
- Evaluaciones











- 1 Descárgate la APP capturando el QR con la cámara de tu móvil o accediendo a AppStore o GooglePlay
- 2 Selecciona H U Infanta Cristina en el menú desplegable
- 3 Pulsa el enlace 'recuperar contraseña' en la pantalla de login, introduce tu correo institucional o NIF y pulsa el botón 'recuperar contraseña'
- 4 Recibirás un correo electrónico con un enlace que te permitirá restablecer la contraseña de acceso
- 5 Activa las notificaciones para estar informado sobre avisos y actualizaciones

11 octubre 2024

#### MARATÓN DONACIÓN DE SANGRE

El próximo 17 de octubre, jueves, celebramos en el hospital el tradicional Maratón de Donación de Sangre de otoño, dirigida a la población general. Una llamada a la solidaridad para recordar la necesidad de mantener las reservas de sangre de todos los tipos que garanticen los tratamientos e intervenciones quirúrgicas. Tras el periodo estival las reservas se encuentran muy por debajo de su nivel óptimo.

Animamos a todos los profesionales del hospital a dar ejemplo de generosidad y acudir a donar sangre. Para ello se habilitará un **dispositivo especial** en el local frente al mostrador de información del hall principal de la planta baja, en **horario ininterrumpido de 9:00 a 21:00 horas.** 



## **LOTERÍA DE NAVIDAD**

La **administración de Loterías Don Quijote**, situada en la calle Pinto 37 de Parla, **ha reservado** para el **sorteo extraordinario de Navidad** del 22 de diciembre, el **número 90781** Hay dos formas de adquirir los décimos de lotería:

- En el Salón de Actos, el jueves 28 de noviembre y el jueves 12 de diciembre, de 14:30 a
  15:15 horas. Esos dos días se desplazarán dos empleados de la administración de lotería hasta el hospital.
- En la propia administración de loterías, indicando el **número de reserva 106**, que es el que corresponde al número 90781

El precio de venta de cada décimo es 20 euros. **Tenemos disponible para el hospital la totalidad del número (1.930 décimos).** El importe de los décimos también se puede abonar con tarjeta

11 octubre 2024

#### **ESCUELA MADRILEÑA DE SALUD**

#### **CURSO**

## Lesión medular. Aprender de nuevo

La aparición de una lesión medular en la vida de una persona supone la reestructuración de todos los ámbitos vitales. A las secuelas físicas se suman aspectos emocionales y psicológicos ante una situación no esperada y la adaptación en el ámbito personal, familiar y social.



En este curso de la escuela de salud de la Comunidad de Madrid se ofrece información para conocer qué es una lesión medular, aprender los cuidados y los recursos rehabilitadores en lesión medular e identificar los recursos sociales aplicables a las personas con lesión medular.

#### **AULA VIRTUAL**

# Habilidades comunicativas para tratar a una persona en crisis con trastorno límite de personalidad

El Trastorno Límite de la Personalidad se caracteriza por estados de ánimo, comportamiento y relaciones inestables. Es una enfermedad mental común. Las personas afectadas tienen dificultades para manejar sus emociones e impulsos, en relación con las personas. Puede ser muy doloroso para la persona afectada y, a menudo, para su familia y amigos.



En esta aula virtual de la escuela de salud de la Comunidad de Madrid se explicarán las habilidades comunicativas para tratar con una persona en crisis que presenta Trastorno Límite de Personalidad.

11 octubre 2024

#### **ESCUELA MADRILEÑA DE SALUD**

#### **VÍDEO**

## Programa de detección del cáncer de cuello de útero o cérvix (CERVICAM)

El cáncer de cuello de útero o de cérvix es el tercer tumor más frecuente en mujeres en nuestra comunidad. Más del 95% de los casos se deben a la infección persistente por el virus del papiloma humano de alto riesgo (VPH), que se trasmite por contacto sexual. Su prevención se basa en la vacuna contra el virus del papiloma humano y en las pruebas de detección precoz (o cribado).



En este vídeo de la escuela de salud de la Comunidad de Madrid se explica el programa de cribado de cáncer de cuello de útero o cérvix y la importancia de participar en él.

## **VÍDEO**

## Programa de detección precoz del cáncer de mama de la Comunidad de Madrid

DEPRECAM es el programa de detección precoz del cáncer de mama de la Comunidad de Madrid. Se dirige a mujeres con edades entre 50 y 69 años, sin patología mamaria y que residen en la Comunidad. El programa consiste en la realización de una mamografía de cribado cada dos años, que permite detectar el cáncer en etapas muy precoces, aumentando así las posibilidades de curación.



En este vídeo de la escuela de salud de la Comunidad de Madrid se explica el programa de detección precoz del cáncer de mama de la Comunidad de Madrid y la importancia de participar en él.